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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°4 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 05 novembre 2024 – 19h – salle Jean-Louis THIROT, local Comité. 

PRESENTS 
A. CASSIOT (visio) ; J. COUSIN ; A. CUISSOT (visio) ; N. CHOLET ; G. FAUQ 
(visio) ; P. GRIMAL ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; C. 
ROUX (visio) ; L. SOCHARD 

EXCUSES J. CASSIOT ; D. KOVACEVIC 

ASSISTE V. HOCQUEL 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des 3 clubs invités (GC, SAB et NBC), 
2. Informations Générales, 
3. Groupement d’Employeurs Basket 18, 
4. Retour 1ère journée PDT, 
5. Tour des commissions, 
6. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°3 de la réunion de Comité Directeur du mardi 1er octobre 2024 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

Le Président souhaite la bienvenue aux membres présents. Pour les 3 clubs invités (SAB, NBC et GC), aucun 
représentant n’est présent ; mais le NBC l’est par la présence de son Président, David RAMOS, élu au Comité 
Directeur. Le club de la Grappe Chavignolaise (GC) est excusé par la voix de son Président, Paul MARECHAL, qui 
a sollicité une nouvelle invitation pour participer à l’une de nos réunions. Celle du 07 janvier 2025 prévoit déjà la 
présence de 4 clubs, le Président propose celle du 04 mars 2025 pour laquelle seulement 3 clubs sont prévus. 
Décision unanimement validée. 

Il remercie l’ensemble des personnes présentes (élus bénévoles, collaborateurs salariés et représentants des clubs) 
le dimanche 20 octobre pour la journée de travail sur le Plan de Développement Territorial (PDT) et la construction 
du diagnostic, de l’état des lieux. Les échanges ont été vifs, fructueux et très riches dans la convivialité.  
Il rappelle que le Comité Directeur a voté la présence de nos collaborateurs salariés pour cette 1ère journée PDT. 
En contrepartie, ils ont bénéficié de deux journées de récupération sur leur temps de travail à la fin du mois 
d’octobre (lundi 28 et mardi 29 pour Véronique, mardi 29 et mercredi 30 pour Bruno). Les clubs en avaient été 
informés le 07 octobre.   

• Informations fédérales : 
- Assemblées Générales :  
* Ordinaire : 
Philippe GRIMAL a représenté notre Comité le samedi 19 octobre à PARIS (75). Un rendez-vous symbolique et 
chargé d’émotions puisqu’il marquait la fin des 14 années à la Présidence de Jean-Pierre SIUTAT. Ce dernier a été 
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majoritairement mis en avant par de très nombreuses personnalités présentes. L’ensemble des auditeurs lui ont 
réservé une standing ovation très largement méritée au vu d’un tel engagement.  
* Elective : 
Elle aura lieu le samedi 14 décembre 2024 à PARIS (75). Philippe GRIMAL sera également présent et portera le 
vote de notre Comité. Les candidatures pour le Comité Directeur FFBB doivent être déposées avant le 14 
novembre à 23h59. Un point sur celles-ci sera réalisé lors de la prochaine réunion afin de préparer le vote 
représentatif du Président. 
 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 14 octobre : 
L’ordre du jour était le suivant : 
* Rappels sur les échéances à venir, 
* Informations générales, 
* Procédures de désignation des arbitres, 
* Suivi des dettes des clubs, 
* Lancement de la campagne Label FFBB Citoyen, 
* Rappel sur la production des CRF du PSF,  
* Organisation de l’AG élective FFBB. 
 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison 
est le suivant : lundis 18 novembre, 09 décembre, 13 janvier, 12 mai et 16 juin. 
 
- Visioconférence des structures (CLUBS) du lundi 21 octobre : 
L’ordre du jour était le suivant : 
* Rappels sur les échéances à venir, 
* Informations générales, 
* La minute juridique, 
* Les sujets du jour : 
1) Organisation de l’AG élective FFBB, 
2) Utilisation des infras lycées et collèges, 
3) Les fiches pratiques. 
Le support complet de ce rendez-vous est disponible sur l’e-ffbb. 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison 
est le suivant : lundis 25 novembre, 16 décembre, 20 janvier, 17 février, 17 mars, 28 avril, 19 mai et 23 juin. 
 
- Camp National 2024 : 
Il aura lieu au CREPS CVL du mercredi 11 au lundi 16 décembre. 
Le Président a participé à une première réunion avec le service Réservations de l’établissement, Jean-Pierre 
MORATEUR, Directeur du CN (en remplacement de Frédéric CRAPEZ qui a fait valoir ses droits de départ à la 
retraite) et Lisa LENOIR, Assistante au Pôle Haut Niveau/Détection. 
Pas de changement majeur dans l’organisation et le déroulement. Nous assurons les missions relais habituelles en 
tant qu’acteur local : commande eau minérale, réservations des créneaux extérieurs auprès de la ville de 
BOURGES, signalétique et balisage de la Halle des Sports, fourniture du matériel table de marque, mise à 
disposition d’un personnel en charge de la vidéo, sollicitation des OTM, récompenses tournois jeunes F-M et 
dépose d’un minibus secours (prêt gratuit du Comité Départemental de Rugby). 
Un second et dernier point est prévu le jeudi 28 novembre en visio. 
Notre champ d’intervention sur cette action de détection fédérale reste collaboratif, et n’engage aucune dépense. 
 
- Tournoi de l’Amitié 2025 : 
Informé en décembre 2022 lors de la dernière édition du Tournoi des Demoiselles, et l’opportunité de « le 
remplacer » par cet évènement féminin, le Président a travaillé sur 2 hypothèses d’organisation : 
1) Matches au Palais des Sports du Prado + hébergement-restauration des 4 équipe à l’hôtel IBIS, 
2) Matches + hébergement-restauration des 4 équipes au CREPS CVL. 
Il rappelle les modalités d’organisation, la note fédérale du 04/10 et le contenu du Cahier des Charges. 
Le budget prévisionnel s’établit autour des 40 000,00 €, soit une charge financière de 20 000,00 € pour le Comité. 
Compte-tenu du contexte actuel, on peut raisonnablement imaginer que cet évènement : 
- ne sensibilise aucun partenariat privé faute de réelle visibilité commerciale (période + catégorie), 
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- ne convainc pas l’engagement des collectivités publiques locales (Conseil Départemental du Cher et ville de 
Bourges),  
- n’aggrave pas davantage notre situation financière. 
 Enfin, une telle organisation va obligatoirement mobiliser les énergies de nombreux bénévoles (avant, pendant et 
après le Tournoi) et engager quelques frais fixes (déplacements et restauration des personnels, frais de personnel, 
transports sur place, etc.). En conséquence, il n’est pas acceptable qu’en plus notre structure supporte une telle 
charge financière. Une nouvelle réflexion va être engagée et débouchera éventuellement sur une candidature 
conditionnée par la pris en charge intégrale des frais d’organisation par la FFBB (échéance au 12/11). 
 
• Informations Ligue du Centre Val de Loire 

- Le Président a rencontré Dominique TILLAY, Président de la Ligue CVL le jeudi 03 octobre. Les échanges ont 
porté sur plusieurs points : situation du Comité 18, Open Plus 5 000 au CREPS CVL, communication Ligue CVL-
CD18, représentation du CD18 dans les instances de la Ligue CVL, situation des salariés Ligue CVL dans notre 
département (CTT et CTA) et déroulement de la saison. 
- Recensement des besoins en matériels et véhicules : 
Dans le cadre du dispositif « Soutien à l’acquisition de matériels et véhicules », le Conseil Régional CVL a sollicité 
la Ligue CVL pour collecter les demandes des clubs et Comités de manière à les mutualiser. Les clubs intéressés 
peuvent se manifester auprès du Comité ou directement de la Ligue CVL. Echéance de réponse au lundi 21 
octobre. 
Aucun club n’est revenu vers le Comité. Ce dernier n’a aucun besoin non plus. 
Le Président a informé la Ligue CVL le 21 octobre.  
- Service Civique MEDIATEUR 3x3 : 
Kevan SAULZET, licencié au CS Bourges a accepté la mission de Service Civique MEDIATEUR 3x3 dans notre 
département. Il sera en fonction à partir du 04 novembre pour une durée de 8 mois, soit jusqu’au 30 juin. 
Il rejoint Nolan DUPLAIX, qui réalise une mission identique auprès du club du BCC et du Comité.  
Le Président a informé les Présidents des clubs le 22 octobre, de la possibilité de solliciter ces deux jeunes pour 
toute action de développement de la pratique 3x3 au sein de leur structure (entraînement, accueil d’un STOP, 
formation EVENT MAKER, tournoi, animation, etc.). 
- Le Bureau Directeur se réunira le vendredi 06 décembre à BOURGES. Les membres profiteront de l’occasion 
pour rencontrer les élus du Comité le lendemain, samedi 07 décembre, de 9h30 à 11h30 dans nos locaux. 

• Informations des partenaires publics 
Conseil Régional Centre Val-de-Loire : 
Pas de retour à ce jour à propos de la demande du 4ème renouvellement pour le Cap’Asso du poste de Bruno.  

Conseil Départemental du Cher : 
Après beaucoup de difficultés, le Président est parvenu à obtenir un échange téléphonique le mercredi 16 octobre, 
mais hélas aucun rendez-vous particulier pour notre structure. Les services (élu et personnels salariés) se 
réunissent le jeudi 31 octobre. 
Philippe GRIMAL a participé au rendez-vous annuel des Comités le lundi 04 novembre à l’Hôtel du Département. 
Pas de changement dans le dispositif général : 
- Reconduction de l’Aide à la Pratique Sportive, 
- Etablissement du Plan de Contractualisation 2025-2028 pour le 30 novembre, 
- Saisie des budgets de fonctionnement, de la demande d’investissement et des manifestations sur le portail de la 
structure avant la même date d’échéance. 
L’annonce d’une basse du budget dédié aux sports de 12 % a été faite, mais elle n’impacterait pas les Comités 
Départementaux. Lors d’une transmission de la parole finale, le Président a lancé un appel sur 3 points : 
* Un nécessaire accompagnement autre que financier : créneaux d’équipements, mutualisation, facilitation des 
démarches, etc., 
* La révision de l’attribution des aides financières aux clubs professionnels qui n’intègrent aucunement le secteur 
amateur présent sur le territoire, 
* L’obligation de collaborer entre les structures (différentes disciplines sportives et acteurs) pour gagner encore 
en efficacité. 

• Informations partenaires privés : 
- Fresque de la Citoyenneté : 
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Une réponse devrait intervenir sous peu. 
Philippe GRIMAL a pu échanger avec Alexandre RUMIGAJLOFF, FFBB, lors de l’AG fédérale le samedi 19/10. Un 
contact avec les services de la MAIF a bien eu lieu. Ces derniers devaient se rapprocher de la délégation locale 
(donc celle du Cher). Cependant, les interlocuteurs administrateurs sont bénévoles. Ce qui allonge le délai de 
retour. 
- Ligue de l’Enseignement du Cher : 
Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) : 
Le Président a répondu à une invitation pour une nouvelle réunion de deux heures le mercredi 09 octobre. Celle-
ci a servi de : 
* présentation du pré-diagnostic (le diaporama a été transmis à l’ensemble des membres et collaborateurs pour 
relecture et modifications éventuelles), 
* projection sur les prochaines échéances : 
1) Recherche de prestataires-experts (validation du choix par le Comité et la Ligue de l’Enseignement -qui les 
rémunèrent) pour formulation de préconisations, 
2) Entretien/Echanges avec ces acteurs en présence du Trésorier, du Secrétaire et de la Secrétaire Administrative, 
et du Président. 
La prestation, prise en charge par la Ligue de l’Enseignement, s’élève à 4 400,00 €. 
Plusieurs structures, comme le CROS, devraient intervenir car elles sont automatiquement informées des DLA 
engagés. La fin du dispositif est prévue pour fin avril 2025, soit la clôture de l’exercice comptable environ. 

Les élus décident de se laisser la fin de semaine pour étudier les documents reçus hier et de valider le choix du 
comité vendredi 8 novembre. Peut-être aussi prévoir une visio d’approche avec les experts pour savoir si 
humainement… Un point téléphonique sera fait demain avec l’interlocutrice. 

• Informations des clubs 
- Assemblée Générale CJMBB (11 octobre – Ghislaine FAUQ – Agathe CUISSOT – Nicolas CHOLET - Philippe 
GRIMAL) : 
Environ 30 personnes présentes. 
Réunion très bien structurée et menée, club qui possède les 7 Labels possibles et dispense une formation de 
qualité malgré son nombre important de licenciés (420), belle présence sur les activités du Vivre Ensemble, soutien 
aux clubs du THBB et SAB, très bon accompagnement financier de la municipalité, vie associative riche, situation 
financière en redressement et insuffisance notoire de créneaux de gymnases. 
 
- US Florentaise : 
Le Président a été informé par Thierry GUILLOT, Président USF d’un appel qu’il a reçu du collège VOLTAIRE de 
Saint-Florent-sur-Cher. L’établissement l’a contacté pour la mise à disposition de ballons de basket à l’occasion de 
la venue du TANGO BOURGES BASKET au gymnase dans le cadre d’une matinée d’activités et d’échanges avec 
les 4 représentants présents : Inès PITARCH-GRANEL (joueuse professionnelle), Elodie GODIN (Team Manager), 
Martial GITTON (Entraîneur du Centre de Formation) et Florian LE GRAET (Responsable Billetterie). 
Encore une fois, aucune information n’a été transmise en amont au réseau basket (Comité et/ou clubs) puisque 
l’appel téléphonique du collège a été l’élément déclencheur. On retrouve exactement la même situation que pour 
le TANGO TOUR où aucun maillage club professionnel/basket amateur n’est réalisé. 
Le Président était déjà intervenu auprès du TBB ainsi que des services du Conseil Départemental du Cher pour 
mettre en avant ce grave manquement. Il renouvellera avec force cette requête auprès de ces derniers, dès 
l’obtention du rendez-vous sollicité depuis la fin juillet… 
- Asnières 3B : 
Philippe GRIMAL a rencontré Antoine BELCONDE, nouveau membre dirigeant du club le lundi 21 octobre. Ce 
dernier avait plusieurs questions relatives à la structuration du club : encadrement, licences, arbitrage, table de 
marque, demande de subventions, etc...  
Un engagement de principe a été validé pour que le club organise la Fête Nationale du 3x3 en juin 2025. 
- Clubs employeurs (CJMBB, CSB, ESA, BCM, SAB/ABCD, SDBB et USV) : 
Après contact auprès des services de la SDJES 18, le Président a procédé à une alerte auprès des Présidents de 
ces 7 clubs par le transfert du message officiel de manière à leur rappeler les obligations légales du Code du Sport 
relatives aux éducateurs sportifs rémunérés (détention carte professionnelle, enregistrement des personnels 
auprès du Ministère des Sports et contrôle d’honorabilité, sanctions possibles en cas de défaillance. 
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GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 

- Le Cap’Asso est définitivement perdu. En cas d’embauche, une nouvelle demande ne pourra pas être faite. 
- Toujours très difficile de recevoir des candidatures. 

RETOUR SUR LE PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL 

- La formule proposée lors de la journée du 20/10/2024 a été appréciée par tous les participants. 
- 1 seul club manquant. 
- Bons échanges, tout le monde a bien participé. 
- Il manque encore quelques retours de groupes de travail qui sont attendus pour le 11 novembre dernier délai. 
- Prochaine journée le 21/12/2024 au même endroit. La réservation a été demandée. 
- Il faudra faire la synthèse des différents groupes et globale pour la communiquer au club avant la fin novembre. 

TOUR DES COMMISSIONS 

Minibasket : 
U7 : 
Premiers plateaux prévus le 9 novembre annulés faute de clubs volontaires. 
Il reste un site à trouver en mars. 
Il faut que les clubs jouent le jeu d’organiser des plateaux afin de faire vivre le basket au niveau des plus jeunes. 
Nous ne devons pas nous contenter des entraînements dans les clubs. 
4 plateaux dans l’année et 2 sites à chaque fois nécessitent 8 clubs volontaires par an. 

U9 : 
A St-Florent 55 U9 sur 4 terrains. 16 équipes, 6 matchs de 4 min par équipe (le double de l’an passé sur un seul 
site) 
A Asnières, 75 enfants, 14 équipes car seulement 2 terrains. 
Merci aux deux clubs, Emmanuel CAQUET et Bruno GAUCHER nos 2CTT présents sur les sites. 
 
Le planning des plateaux (3 dates et 3 sites à chaque date) de novembre et décembre ainsi que le coupon 
d’inscription au championnat U9 ont été envoyés le 23/10. 
Avec A3B et USF le 5 /10, 11 clubs sur les 14 ont été sollicités pour accueillir un plateau. 
Problème le 14/12 : THBB n’a pas le gymnase. En attente d’un retour du club pour un report au dimanche 15/12. 
 
Le problème évoqué pour les plateaux U7 revient pour les plateaux U9. Jusqu’à Noël il faut 9 sites sachant que 
des clubs ont déjà organisé des manifestations mini-basket en septembre et octobre (A3B – USF et NBC). Tous 
les clubs doivent reçoivent au moins 2 plateaux par saison. 
Tous les clubs ont des contraintes de gymnases. Les plateaux peuvent se jouer le dimanche. 
 
OPEN U11 à Nérondes samedi 12 octobre : 
A Nérondes. Merci à David Ramos pour son accueil. 
Organisation en 3 terrains transversaux.  
En filles le matin : 89 joueuses, 3 terrains pour 2 équipes SAB/DUN, 2 SDBB, 1 ESA, 5 CJMBB, 1 USF, 1 GC, 4 
CSB et 1 BCM/USV/NBC (17 en tout) 
En garçons l’après-midi, 100 joueurs pour 18 équipes : 4 CJMBB, 2 ESA, 2 USV, 1 BCC, 4 CSB, 2 SDBB, 1 BCM 2 
SAB/DUN ; joueurs de GC et NBC sur autres équipes. 
 
Une visio est à prévoir avec le CD36 et CD41 pour un championnat interdépartemental. 
 
Championnats U11 : 
Les calendriers ont été envoyés le 18 octobre dernier. 
Garçons : 3 poules de 6 sur 6 dates. L’équipe fille du CJMBB a été intégrée dès le début du championnat. 
Filles : 9 équipes sur 6 dates avec une triangulaire à chaque journée. 
 
Un projet de championnat interdépartemental avec le 41 est en préparation pour la fin de saison. 
 
Visio FFBB service jeunesse sur les EFMB : 
Regrets : 320 écoles labellisées sur 3800 clubs !  
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Rappels des dates (fin pour les clubs 15/04/2025, CD 30/04/2025) 
Rappels des points : 78 points 2 *, 120 points 3*. 32 points possibles avec les incontournables. 
Présentation du guide pratique par Nzumba ; il donne des exemples de présentation des documents attendus.  
 
Challenge Benjamins épreuves 2024-2025 identiques à celles de la saison dernière. L’épreuve Fournier doit 
changer de nom d’où le retard dans la communication ! 
Ne pas oublier la passation et la saisie clubs des résultats avant le 31/12. Le CD n’aura pas la main. 
Pensez aux cahiers de vacances envoyés par la FFBB dernièrement. 
 
Pratiques : 
Nous avons participé à une réunion en visio avec la commission fédérale 5x5 LRCD le lundi 28 octobre. Chaque 
début de saison, nous sommes conviés à cette réunion pour échanger sur les effectifs, difficultés de mise en place 
de nos divers championnats. 
 
5x5 : 
Championnats interdépartementaux jeunes : 
La première phase est finie, nous nous sommes réunis le dimanche 20 octobre à Blois de 9h30 à 20h, pour préparer 
la seconde phase ID. Les commissions sportives des CD 28, 36, 41 et 45 étaient présentes, encadrées par Jacques 
DAUDIN (président de la sportive jeunes région) et également Dominique ROBERT (CTT du CD 37). Ce dernier 
nous a aidé à préparer les poules et optimiser les déplacements grâce à l’outil OPTIMOUV 
(https://www.optimouv.net/). Nous avons eu beaucoup d’oublis, erreurs des commissions sportives, oublis de 
descente de région, pas dans les bons niveaux concernant les engagements d’équipes… 
Dominique a présenté le document qu’il proposera aux clubs du CD 37 pour l’intégration de l’Indre-et-Loire (37) 
dans les championnats ID. La philosophie du document est surtout basée sur l’optimisation kilométrique et de fait, 
moins orientée sur les enjeux sportifs… Avis également partagé par Jacques DAUDIN, représentant la ligue CVL. 

Petit rappel, merci d’inscrire sur les feuilles de marque : 
- 1 arbitre licencié (si licencié jeune pas d’obligation que la case « arbitrer » soit cochée au moment de prise de 
licence). Si licencié senior obligation que la case « arbitrer » soit cochée. 
 

 
- 1 délégué de club majeur enregistré sur la feuille de marque et présent dans la salle ! 
- 1 entraîneur (avec la case « entrainer » cochée au moment de prise de licence, pour respecter l’honorabilité 
(https://www.sports.gouv.fr/controle-d-honorabilite-64). 
- les OTM, licences enregistrées sur la feuille de marque (chronométreur et marqueur) 
 
Suite à la réunion, les responsables du 18 et François MASSON du 45 ont collaboré pour établir le règlement 
sportif. 
 
Championnat interdépartemental PRF : 
Le BCM est à la seconde place de la poule A, le CJMBB-4 et le CSB sont à la première et seconde place de la poule 
B. La première phase s’arrêtera le 01 décembre. 
 
Championnat PRM : 
Le SDBB-2 pointe à la première place avec 5 victoires et 0 défaite. Attention, quelques matchs se sont mal déroulés 
(incidents en tribune ou faits de jeu). Merci de respecter les acteurs du jeu : joueurs, officiels, entraîneurs et 
spectateurs. Ayons tous une attitude « respectueuse », aussi bien sur et en dehors du terrain, supporter ne consiste 
pas à dénigrer l’équipe adverse, mais plutôt à encourager son club. 
Un avenant au règlement vous sera envoyé dans le mois de novembre à la suite de l’engagement de l’équipe de 
l’USV-2. 

https://www.optimouv.net/
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3x3 : 
Séries 3x3 du Cher : 
Le premier STOP s’est déroulé au CJMBB le samedi 19 octobre de 13h à 22h30 ! 
Plus de 115 joueurs(ses) étaient présent(es) tout au long de la journée. 
Ci-dessous les résultats de cette journée. 
 
U13F vainqueur : CJMBB-1 
U15F vainqueur : USV 
U18F vainqueur : CSB-1 

 

U13M vainqueur : CJMBB-1 
U15M vainqueur : CSB 
U18M vainqueur : CJMBB-2 
SENIOR M vainqueur : SDBB-1 

La saisie est terminée sur eventmaker. Il reste la création des différentes formules sur FBI. 
 

RECAPITUALTIF DES SITES ACCUEILLANTS LES STOPS 
 USV ESA SDBB BCC  
STOP# 2 04/01     
STOP# 3   08/02 08/02  
STOP# 4  05/04    
 
Visioconférence avec le pôle 3x3 FFBB : 
Nous avons participé à une réunion, en visio avec le pôle 3x3 FFBB et les différents acteurs « basket 3x3 » de la 
région CVL, le mercredi 16 octobre. Le sujet concernait les compétitions de clubs, masters de ligue (chez nous 
cette saison !!!), la superleague, access et autres événements 3x3 organisés en CVL. Encore une fois, le comité du 
Cher est en avance par rapport aux autres comités. 
Certains départements voisins ne proposent pas de compétition des clubs (championnat). 
 
Médiateur 3x3 : 
Un nouveau service civique 3x3 a débuté début novembre. 
 
Rencontre club : 
Antoine BELCONDE du club d’Asnières a rencontré Philippe GRIMAL pour s’informer du fonctionnement des 
compétitions. 

Formations : 
De la joueuse et du joueur : 
Détection : 
• TIC U13 : Les 22 joueuses convoquées ont effectué le stage sans nuitée à Dun-sur-Auron. Merci à l’ABC 

Dunois pour son accueil.  
Du côté des garçons un rassemblement a été effectué le 13/10/24, un stage du 21 au 23 octobre ainsi que le 
29/10.  
Le tournoi préTIC a suivi avec les comités de l’Indre (36) et de la Creuse (23). 12 joueurs et 16 joueuses (réparties 
en deux équipes). Ce tournoi a permis de valider les contenus abordés malgré la très faible opposition. Merci au 
club de Saint-Florent-sur-Cher et ses bénévoles pour l’accueil lors de ce Pré-TIC. 
• CIC U12M : 6 représentants, issus de 5 clubs de notre département, ont été convoqués par la Ligue. 
• U12F : un 1er stage a eu lieu à Sancerre avec une 20aine de joueuses. 
• TIC et Tournoi des Etoiles : il faut penser à équiper l’encadrement et à demander aux familles des participations 

financières pour les nuitées. 
 
Entraîneurs : 
Brevets Fédéraux :  
• Brevet fédéral Enfants : 5 candidats, venant de l’USF, du SAB, du CJMBB et du CSB. 
• Brevet fédéral Jeunes : 17 candidats ont participé au premier présentiel qui s’est déroulé au CREPS. On peut 

noter 3 absences. Un seul a justifié cette absence (David GALLAND). Pas de nouvelles des 2 autres 
(Abderahmane ROUSSELET et Silvère MARTINS). 

• Brevet fédéral Adultes : 1 inscrit pour l’instant. 
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Equipe Technique Départementale :  
• Interventions techniques : Le 3ème temps de ces interventions techniques, a eu lieu le 1er mercredi des 

vacances avec la présence de Sébastien CORVILLO, préparateur physique du TBB. Une intervention très 
appréciée par les 18 personnes présentes venant de 5 clubs différents. Merci aux jeunes pour l’aide lors 
de l’intervention. Prochaine intervention lors des vacances de février. 

Les clubs ont reçu un mail pour proposer des interventions techniques directement dans leur club. Pour l’instant, 
seul le BCC a manifesté son intérêt. 

• AID 18 : En octobre, ont eu lieu dans le cadre : 
o de l’Accompagnement : BCM 
o de l’Intervention : NBC, CSB 
o du Développement : NBC 

 
• Développement Asnières : 

L’animation des séances du mercredi continue. Les licences continuent à rentrer. Un point sera fait lorsque les 
effectifs seront figés. A noter malheureusement l’absence des U11F lors de l’Open. 
 
Des arbitres et OTM : 
Formation EAD : 2 rattrapages effectués : 

• Nylla BABILLAUD, observée par Christophe CHARPIGNY le 12 octobre 2024 au CJMBB en U15M ID 
n’a pas été validée, 

• Eliot DORGEVILLE, observé par Mathis PIOCHE le 12 octobre 2024 au CSB en U18M ID a pu être 
validé. 

Les résultats ont été communiqués à l’IRFF. 

Arbitre régional : 2 candidats ont été présentés par le comité, Jamal LYAME et Jean-Baptiste SEGUIN ; 
Guerschom NGANDU s’est inscrit en candidat libre. 

Tournoi InterComités - Tournoi des Etoiles :  
Deux arbitres, au potentiel régional ayant au moins une saison pleine d'arbitrage, doivent être envoyés au Tournoi 
InterComités. Mathis CHOLET a été pressenti mais il n’a pas toutes les conditions requises. Un mail a été envoyé 
à la commission régionale des Officiels (CRO) pour dérogation. Nous sommes en attente de la réponse. 
Pour le deuxième Anthonin partira sur Guerschom. 
Coupe de France des arbitres : 
Trois inscrits dans le département : Mathis CHOLET, Justine HERNANDEZ et Guerschom NGANDU. 
 
PréTIC à St Florent-sur-Cher : 4 arbitres du département (Cristale GARSAULT, Guerschom NGANDU, Mickaël 
VITRY et Jean-Baptiste SEGUIN), 2 du 36 (Lou-Ann DESSURNE et Dorian CHAUVET) et 1 du 63 (Léa 
BROCARD). 
Dorian CHAUVET du 36 est parti sans arbitrer et demande à être remboursé de ses frais de déplacements. Les 
élus présents votent « contre » à l’unanimité la demande de remboursement. 

Clubs : Le club de Dun-sur-Auron a sollicité l’intervention du CTA le 26 octobre dernier. A ce jour, la demande 
n’a pu être satisfaite. 
Nouveaux arbitres départementaux : 2 nouveaux arbitres peuvent officier : Nathan THOBY licencié dans le 45 
et Julissa RENAUD-BOUCHE, licenciée au CJMBB et venant du 87. 

Formation OTM : 1 candidat : Paul MARECHAL. Il a assuré vouloir poursuivre cette formation et souhaite officier 
par la suite. Anthonin va tenter de trouver le meilleur compromis pour allier qualité de formation et réduction des 
coûts sachant qu'il paye sa formation 80 euros. 
Un mail de relance aux clubs pour mobiliser d'éventuels candidats supplémentaires a été envoyé. 

Arbitres clubs : Il est important que les clubs enregistrent leurs arbitres clubs dans FBI. 
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Licences : 

 
1907 licenciés à ce jour dont 1171M et 736F. Une évolution de 5% (=82 licenciés en plus) par rapport à la saison 
dernière à la même date. 
 
38 nouveaux dirigeants : CSB 7, CJMBB 4, USF 3, USV1, BCM 5, GC 2, SAB 1, BCC 2, ABCD 3, ESA 4, THBB 2, 
NBC 2 
 
119 personnes sont de retours (arrêt de 1 à 23 ans) : 

- 25 arrivent d’un autre département et 94 avaient été licenciés précédemment dans le département 
- 61 ont arrêté une seule saison 
- 39 n’ont pas pris de licence entre 2 et 5 ans 
- 10 n’ont pas pris de licence entre 6 et 9 ans 
- 6 n’ont pas pris de licence entre 10 et plus 
- 60 reviennent dans le même club (dont 37 après 1 an d’arrêt) 

 
289 licences contacts hors basket école et 222 licences basket école. Nous avons appris de la FFBB que notre 
méthode de saisie n’était pas correcte et par conséquent nos 1149 licences contact de la saison passée n’ont pas 
été prises en compte !!!!! Nous avons donc changé la méthode à voir si cela fonctionnera mieux. A suivre… 

 
Finances : 
Paiements des clubs : 
Un point a été fait et les relances envoyées ce jour. 
Caisse de péréquation : 3 clubs n’ont pas encore versé le 1er acompte. Les clubs demandent s’il est possible d’avoir 
une facture. Le trésorier explique qu’une facture globale sera établie en fin d’année regroupant les deux appels et 
la régularisation de fin d’année. 
L’appel de fond pour les licences : Un club n’a toujours pas versé les échéances du 15/09 et du 15/10 et 2 autres 
clubs n’ont pas versé l’échéance du 15/10. 
Engagements seniors : 2 clubs ne sont pas à jour des paiements. 

Tenue de la comptabilité :  
Une première revue de la comptabilité de l’exercice a été effectuée par le Trésorier. Cela a permis de mettre en 
évidence que des factures concernant l’exercice comptable 2023/2024 ont été reçues après la clôture de 
l’exercice sans être provisionnées. 
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Cela vient donc charger l’exercice actuel à hauteur de 10K€. 

Le trésorier se propose de réaliser un audit financier plus complet sur les 3 dernières années. 
La restitution sera faite début janvier. 
 
Logiciel de compta : Le trésorier découvre actuellement le logiciel. Il fera un point prochainement pour voir s’il 
faut en changer. 

Equipements : 
La nouvelle équipe a suivi sa première visioconférence CDE le 5 octobre dernier. Cette réunion de rentrée était 
l'occasion de faire le point sur la procédure de classement, les critères et les documents nécessaires. 
Un point a été mis à l'honneur : le classement des terrains extérieurs. Les commissions ont été fortement incitées 
à répertorier les terrains dans FBI et à procéder à leur classement. Plus d'un club sur trois déclare arriver à 
saturation ; les terrains extérieurs pourraient être une solution pour jouer et accueillir plus de joueurs. 
  
Un nouveau kit de contrôle des salles et terrains va nous être mis à disposition par la FFBB ; il comprend : 

- 1 luxmètre LM 79 
- 1 mètre laser Wurth 
- 1 mire télescopique 
- 1 mètre (5m) 
- 1 mètre à ruban (50m). 

 
L'équipe s'est réunie au siège du Comité le 31 octobre afin de faire le point sur les dossiers en cours et les 
"urgences". Nous nous sommes rendus, accompagnés de Philippe GRIMAL, Véronique et Jean-Marie T au CREPS 
afin de procéder aux mesures des Halles 1 et 2. Nous attendons les documents (PV de sécurité et rapport des 
résultats des tests sous charges des buts) afin de finaliser la procédure de classement. 

Communication : 
Ce mois nous avons communiqué sur nos réseaux sur les sujets suivants : l’intervention technique n3, la Busines 
League 3x3, stop#1 3x3. 
Mise à jour actuellement des réseaux sociaux avec les évènements de Toussaint. 
Interview de Philippe GRIMAL par France Bleu Berry qui a convenu de nous rappeler pour une émission 100% 
basket. 
Nous avons reçu une candidature pour une stagiaire en communication qui aura lieu du 13 janvier au 07 février. 
Nous allons la recevoir prochainement afin de donner suite à sa candidature. 
L’affiche sur les gros scores a été actualisée avec l’ajout des catégories U11 et la période d’application (toute 
l’année et non uniquement sur les rencontres de phases) et sera diffusé prochainement. 
Pour le camp national, il est demandé  

Vivre Ensemble : 
Sophie s’est inscrite sur la plate-forme de tous les représentants nationaux afin d’être destinataire de la 
communication faite sur ce thème. 

Médicale : 
Des devis ont été demandés pour les trousses de secours. Pas de retour pour l’instant. 

QUESTIONS DIVERSES 

- Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous a déjà permis de bénéficier d’un chariot à 
ballons. Celui-ci a été réceptionné fin juin. Le dispositif est maintenu jusqu’à la fin juin 2025. Un point régulier sera 
effectué sur le compte pour étudier si des équipements supplémentaires peuvent être commandés. 
 
- Les membres votent unanimement pour l’accueil de Tristan EVEZARD, licencié au club de l’ESA et collégien à 
Aubigny-sur-Nère, qui a sollicité un stage d’observation du lundi 25 au vendredi 29 novembre. Comme 
habituellement, son emploi du temps sera partagé entre le travail administratif basket et les missions sur le terrain 
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avec nos collaborateurs salariés. Il est désormais établi et joint aux trois exemplaires de convention à destination 
du jeune, et sa famille ainsi que son établissement.  
 
- Demande de stage de classe de 1ère : 
Compte-tenu des exigences et des attendus, seules les entreprises privées sont éligibles à l’accueil de ces jeunes. 
Le Président se rapprochera de l’équipe pédagogique de l’élève demandeur afin de lui communiquer notre 
impossibilité de répondre favorablement à cette demande. L’élève est licencié au CS BOURGES. Joël COUSIN, 
Président du club, va étudier avec lui la possibilité de réaliser sa période chez un partenaire. 
 
- Demande de stage pour une étudiante de Licence STAPS 2ème année Mention Education et Motricité : 
L’étudiante doit réaliser 12 heures d’encadrement et observation sur des publics de moins de 12 ans entre le 10 
janvier et le 04 avril 2025. Un point est fait sur les vacances scolaires d’hiver au cours desquelles plusieurs sessions 
de stage auront lieu avec nos groupes de sélection U11 et U12. 
Un accord pour cette demande est donc unanimement validé. 
 
 
 
 
 
Fin de la réunion à 22h50. 
 
Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 
 


